

LA ÚLTIMA HORA

En mes 1'50 Ptas.
Extranjero semestre 8'40
Número suelta 11 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1245
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telf. 2626
PALMA DE MALLORCA

Martes, 8 Noviembre 1938.—III T.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRE

AÑO XLV.—13.858

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

HA SIDO OCUPADO MORA DEL EBRO

Nuestras invictas fuerzas en su glorioso avance ocupan vértice Picoso y otras poblaciones alrededor del mismo, llegando hasta el Ebro, unos tres kilómetros más arriba de Mora de Ebro que también fué ocupado.—En Nules al ser rechazados los rojos sufren un durísimo quebranto, cogiéndoles 500 cadáveres, seis tanques y más de 700 prisioneros. Los rojos siguen sus criminales hazañas bombardeando Cabra

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuarte General del Generalísimo con las noticias correspondientes al día de hoy.

En el sector del Ebro nuestras tropas han conseguido hoy otra victoria, ejecutando un brillante movimiento envolvente con el que se ha logrado la ocupación del vértice Picoso y otras poblaciones al Oeste, Norte y Este del mismo, llegando hasta el río unos 3 kilómetros arriba del pueblo de Mora de Ebro que también ha sido ocupado.

El número de prisioneros hechos pasa de 650 entre ellos varios tanques, faltando todavía datos de los cogidos por una de nuestras columnas.

Entre el abundante material que ha dejado el enemigo en nuestro poder figuran un carro blindado, numerosas armas automáticas de repetición y la documentación completa de una brigada.

Una sola de nuestras divisiones ha enterrado más de 300 cadáveres de los rojos.

Ante el desastre de sus tropas en el Ebro el enemigo ha intentado llevar a cabo ataques en otros frentes.

En Levante, en el sector de Nules sufrieron los rojos un gravísimo quebranto al ser durísimamente rechazados y perseguidos por nuestras fuerzas que les hicieron más de 700 prisioneros y les arrebataron más de 500 muertos y seis tanques.

También se acusó la actividad enemiga en el frente del Segre efectuando un destructivo ataque a nuestras posiciones avanzadas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION PROPIA.— En combate aéreo han sido derribados hoy dos aviones rojos.

En la madrugada del día 5 fueron bombardeados con éxito los centros militares de las estaciones de Aguilas y Tarragona y los puertos de Almería.

En la noche del 5 al 6, el puerto de Cartagena, alcanzando a las 11 de la noche, el de Palamós destruyendo depósitos y baterías anti-aéreas y el de San Feliu de Guixols.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION ENEMIGA.— La aviación roja efectuando los encuentros aéreos que tantas pérdidas les ocasiona y alejándose de todo objetivo militar lleva varios días de atacar a batir pueblos civiles de la zona nacional lo más alejados posible de las actividades militares y desde los que le es fácil la huida.

El día 7 correspondió la cobarde e inhumana agresión al pueblo de Cabra en donde en la madrugada 9 aviones rojos han sorprendido a la población civil bombardeándola y causando 86 muertos y heridos, en su totalidad personas civiles y un gran número de mujeres y niños.

La España Nacional generosa y justa con los que engañados combatieron sin crueldad no dejará sin embargo sin sanción a los que respondieron a la llamada de esta naturaleza.

Salamanca, 7 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.
Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Franco Moreno.

El bombardeo de Cabra, esencia de la criminalidad roja

HOY, DIA 8 NO VIEMPRE DE 1938

Cuando las naciones extranjeras, haciendo a los marxistas un favor que no merecen y descendiendo al mismo tiempo del nivel en que deben estar colocados países que decían ser amantes de la justicia y respetuosos con el derecho, intentan mediar para conseguir que a los rojos internacionales que se las dan de españoles no les aplaste como a lo que son: como a cucarachas, el gesto de la aviación marxista al volar ayer sobre la ciudad de Cabra y al dejar caer en ella sus bárbaros explosivos, es el INRI puesto a su desvergüenza de auto llamado poder legítimo de España y a su condición de infrahombres, incapaces de concebir siquiera los más rudimentarios sentimientos de humanidad.

¿Por qué no van con sus aparatos a poblaciones en que existen medidas de defensa? Por cobardía nada más.

¿Por qué siembran el estrago y la muerte entre seres inofensivos para los cuales la lucha no es el ambiente diario que viven tranquilamente en la retaguardia al amparo de la nueva organización del estado que los ofrece paz y pan y medios para trabajar en busca de un progreso que la república y los logros del marxismo les negaron fieramente? Por que son entes roídos por la envidia; porque tienen en el alma la tierra de todas las maldades; porque no comprenderán jamás el orden ni la labor ni el bien del pueblo. Porque, sencillamente, son unos perfectos salvajes.

Aterra el corazón pensar en la cifra de crímenes que ha de atormentar quienes desde la inmensa altura, miedosamente dejan caer las bombas a voleo en donde saben bien que ni existen objetivos militares, ni han de encontrar resistencia, ni han de correr el riesgo de un castigo que tiene merecido por su infame crueldad. Aterra, ciertamente, imaginar el daño producido con tanta insensatez como impunidad: un mercado repleto de mujeres; una escuela rebosante de niños; ni un hombre, ni un fusil que pudiera intentar rechazar el ataque a mansalva.

Cobardes, cobardes y traidores. ¿Y es a ellos a quienes se ha concedido la merced inexplicable de es-

timarlos al mismo nivel en que se hallan colocados los hombres? ¿Y es por ellos por quienes algunos países, cegados sabe Dios por qué misterio, no han querido reconocer todavía a la España noble, digna y regenerada, no ya la condición de única España, sino tan sólo la que se da a los beligerantes en casos de conflictos semejantes al nuestro? ¿Y ellos han de ser los beneficiados de que esos países violen palmariamente sus equis jurisprudencias que existen sobre la beligerancia.

Es absurdamente inconcebible.

¿Y por ellos también hay todavía en el mundo quien pretenda intervenir diplomáticamente en nuestra guerra, a fin de evitar que si la lucha que tenemos más ganada a cada instante surja—como ha de surgir inevitablemente—la justicia de España que siente dura pero equitativamente la mano del castigo sobre los culpables de tantos horrores como han venido arrojando sobre el pueblo español, de tanta desolación como han dejado en tierras de la Patria, de tanta vergüenza como su infamia ha querido echar brutalmente sobre el nombre y el honor de un país como el nuestro, símbolo augusto del honor, y poseedor de un nombre conquistado a través de los siglos a fuerza de heroísmos y de caballerosidades?

Ahora más que nunca es preciso el castigo. Ahora más que nunca es necesaria la guerra sin cuartel. Hay que acabar con ellos como se acaba con los gérmenes morbosos de todas las enfermedades más vergonzosas. Hay que hacerlos desaparecer de la tierra, para evitar el contagio doloroso a otros pueblos tal vez a los mismos pueblos que hasta hoy les ampararon.

No hay en el léxico castellano—rico y tan sonoro—una expresión de elocuencia bastante para retratarlos. Es que hemos llegado ya a un punto en que las palabras huelgan. Palos, tiros, cuchilladas, mordiscos; todo está justificado. Todo parece poco.

En nombre de España, en nombre de la civilización y de la humanidad... ¡Hay que acabar con ellos!

Las derrotas rojas

Buscaban los rojos aliados para llevar a cabo esta ofensiva del Ebro y sacar de ella las consecuencias más ventajosas que fueran posibles. Primero fueron las complicaciones de la política europea el punto de máxima atención dramática en los días en que la ofensiva culminaba; y después sonaron con otro aliado; el mal tiempo, las esperanzas invernales, las crudes lluvias y nublados densos.

Por este boquete del Ebro a finales de verano nos metemos en plano invernal y tendremos unos meses más de guerra. Es decir, viviremos, vivieron a decir los rojos, pensando que las grandes lluvias y los frios paralizarían la acción de nuestras columnas buscando en los fuertes temporales un aliado para mantener la resistencia.

Y como les ha fallado el factor exterior serenándose pródicamente el cielo de Europa les ha fallado también la alianza que buscaban con las perturbaciones atmosféricas serenándose el cielo del sector del Ebro. Hemos disfrutado de unos espléndidos días otoñales que han favorecido grandemente las maniobras. Es decir, que no nos hemos metido en el invierno, como ellos querían, sino que nos hallamos en una tibia otoñada en la que es grata la vida del campo.

Por otra parte, nuestros soldados están habituados a climas más ásporos y a las ineluctables del cielo y no ha bríamos de detenernos por ningún aguacero. Pero son días claros y tibios y un factor con que el enemigo contaba, se sumó a nuestra causa: el tiempo; bueno, por fortuna para nosotros y para desdicha de ellos a los que ni siquiera la lluvia quiere tapar ni llevar su cochambre las aguas del cielo.

He paseado por estos campos del Ebro. Los pueblos reconquistados han sido evacuados por los milicianos de los cuerpos de ejército 5 y 15 cuando se vieron sorprendidos con la genial maniobra dispuesta por el Caudillo que ha utilizado las incomparables fuerzas de choque del ala derecha que adelantándose por el desfiladero que baja de Pinell rompieron la resistencia que el enemigo tenía dispuesta a ambos lados de la carretera.

Desde aquel momento que oportuna mente celebramos el enemigo no tenía que hacer otra cosa que iniciar la retirada. El famoso sector de Camposines en el centro de la zona invadida, quedó anulado. Ya nada valía la bolsa del Ebro. Los frutos de la victoria se

inclinaban hacia la mano del Generalísimo. Aquí han combatido todas las unidades con altísimo espíritu e igual capacitación bélica sobre los campos de batalla, en tanto en la retaguardia se afirmaba la unidad política y se lo graba la unidad técnica del combate.

Comenzó la guerra con un ejército profesional del que eran núcleo material los coloniales. Y conforme avanzó la campaña, todo el ejército del Caudillo formado sobre la marcha, se puso al mismo nivel y hoy, en estos combates, lo mismo el tabor que la Bandera y las unidades de Falange de Castilla y León los tercios de Requetés y los batallones de línea en una misma posición de vanguardia y choque, han coronado todas estas crestas tomando los caminos y los pueblos de la bolsa del Ebro.

Aquí han muerto los mejores, en los que ponían sus esperanzas los rojos. Aquí ya no tienen nada que hacer y esta misma tarde, Mora de Ebro en la que estaban los puentes por donde los rojos han realizado todos sus servicios de abastecimiento y evacuación, que daba esparado por el enemigo y evacuada para seguir la suerte de Pinell, Mirvet, Benisamet y otros pueblos que han pasado, unos y otros están a punto de hacerlo a poder de las tropas nacionales.

La carretera de Mora de Ebro a Camposines quedaba cotrada entre los kilómetros 322 y 324 en la tarde de hoy y todos los maticos de Colbela y Picoso con la Ermita de Santa Magdalena y San Jerónimo eran fruto de la jornada. La masía de San Antonio fué igualmente tomada. El enemigo no reaccionó y se limitó a hostilizar desde la orilla izquierda del río empleando la artillería rusa.

Para contrarrestar los efectos de la derrota de Ebro, terrible en proporciones de catástrofe para el enemigo idearon un movimiento, que fué aniquilado, en Nules, en el frente de Castellón, donde el descalabro de los rojos se ha sumado a este gran castigo de la bolsa del Ebro que ya se va vaciando en un trágico talego de osamenta. En las líneas de Nules se han hecho 700 prisioneros abortándose un movimiento enemigo.

También atacaron los rojos infructuosamente nuestras avanzadas en el frente del Segre. El día, tibio de ambiente y claro de sol, ha sido uno de los mejores y más pródigos de esta guerra, triunfando en tres líneas distintas.

Crónica de guerra

Barcelona.— El rápido avance de las tropas del General Franco en el frente del Ebro indujo al Dr. Negrín a convocar a los jefes de su ejército para una conferencia especial en la que se acordó desenadenar una ofensiva general del ejército republicano, lo mismo en Cataluña y Levante.

El general Rojo, jefe del Estado Mayor marxista, y el general Sarabia, jefe del ejército catalán, asistieron a la conferencia.

Las últimas noticias que se reciben indican que la contraofensiva republicana en el frente de Levante empezó el domingo. Mediante una hábil maniobra, el Mando Nacional dejó que los rojos fueran penetrando en nuestras líneas, sin ofrecerles resistencia. Hasta que se formó un saliente de fuerzas rojas, que luego atacaron nuestros Ejércitos, consiguiendo capturar gran número de prisioneros. Una columna entera del ejército rojo cayó en nuestro poder incluyendo a dos Comisarios políticos, 6 oficiales y 18 Suboficiales. El número de prisioneros pasa de 700.

La aviación roja bombardeó ayer la villa de Cabra, que está a unos kilómetros del frente de batalla y carece en absoluto de objetivos militares. Carece incluso de guarderías para los niños, por lo que los pilotos rojos se limitaron a ametrallar a los pobres aldeanos, matando a 117. Como dejaron caer varias bombas sobre la escuela de la mayor parte de los niños.

“La Bandera Amarilla”

¿Qué es “LA BANDERA AMARILLA”? “LA BANDERA AMARILLA” puede ser el emblema de una escuadra de piratas. “LA BANDERA AMARILLA” puede ser el signo de una secta siniestra. “LA BANDERA AMARILLA” puede ser una organización de espionaje.

Jueves en el LIRICO

Crónica Internacional

El Sr. Eden nunca le perdonará al Sr. Mussolini que por su culpa tuvo que sufrir una derrota como jamás la sufrió un político. Y ahora, incapaz de reconocer sus propias faltas, en la Cámara de los Comunes declaró que “el tratado anglo italiano no era de su gusto personal”. Desgraciadamente el Sr. Eden perdió en este momento preciosa ocasión de hacer propósitos que ayudadan a limar la trizantez anglo italiana.

De una manera general puede decirse que este debate en la Cámara de los Comunes terminó con una derrota completa de la oposición. El representante del Jefe de la oposición, Mr. Greenwood, quiso demostrar en el Parlamento sus sentimientos humanitarios diciendo que “vería con mucha satisfacción la destrucción completa de los Estados totalitarios. Bien se puede decir que esto cuadra bien en el concepto de estos tristes estadistas democráticos que piden la paz y se arman para la guerra.

El mayor reproche que tanto Mr. Eden como Mr. Greenwood dirigieron a Mr. Chamberlain fué que se sentó en una mesa con los dictadores en vez de desconfiar de ellos y hacerse el portavoz de los manejos de emigrantes y judíos. El Sr. Eden consideró sin embargo un honor el sentarse, en una mesa con Stalin que durante los dos últimos años produjo una gran carnicería entre los hombres más preeminentes del antiguo bolchevismo y del ejército.

Con todo el corazón — dijo el señor Chamberlain — el gobierno británico procura llegar a una colaboración con los Estados democráticos y totalitarios. A este programa se adhirió también el Sr. Daladier presidente del consejo de ministros francés, pues dijo en el congreso del partido radical socialista de Marsella: “Estamos dispuestos a entendernos”.

La prensa antigermana — que es más sabia que Lepe — se ocupa por el momento con toda intensidad de los

territorios del mundo particularmente amenazados por Alemania, es decir, el Suroeste de Europa y la América del Sur. Ven por de pronto lo que dijo el Sr. Chamberlain sobre la posición económica de Alemania en este sector: "Inglaterra no tiene la intención de interceptar a Alemania el camino de los países de la Europa del SE. o de aislar a Alemania económicamente. Tampoco nos dejaremos sugerir la idea de que debe estallar una guerra económica contra Alemania e Italia". A estas extemporales sólo hemos de añadir que Alemania tiene el mayor interés en la conservación de Estados independientes en el Sur de Europa y que en contraposición a otros países nunca pensará en inmiscuirse, en los asuntos interiores de los Estados del SE. europeo, independientemente de que en un país existan unas instituciones democráticas y en el otro unas monárquicas.

También esta vez, tenemos que rectificar varios errores lamentables de los estadistas norteamericanos. El Secretario de Estado Corbel Hull quiso repartir calificativos a los diferentes pueblos y consejos que no se le piden. Entre otras cosas, declaró a sus oyentes extrañados que los sistemas económicos de los Estados totalitarios tenían que empeorar forzadamente todas las condiciones de vida material y moral y cultural de sus pueblos.

Pero si el Sr. Hull se siente llama

do a reformar la vida, podemos darle el consejo de dirigirse por de pronto a los círculos económicos de su propio país pues bien se sabe que en Norteamérica existen aún en la actualidad de 10 a 12 millones de desocupados.

Pues bien; un sólo campo de actividades es poco para el Sr. Hull, y el Consejero del Presidente Roosevelt de nuevo tomó la palabra para prevenir a los Estados sudamericanos contra Alemania e Italia. Y en este caso hemos de decir abiertamente:

Si los Estados sudamericanos están seriamente amenazados, pero no por los Estados totalitarios sino por el capitalismo norteamericano. Estos círculos norteamericanos siguen el antiguo procedimiento del tramposo y gritan: "ya corre el ladrón" para desviar la atención de sus propias pérdidas y no descubrir sus intenciones. Estos métodos del capitalismo norteamericano no respecto a sudamérica pueden probarse con numerosos ejemplos históricos. Recordemos sólo el tratado del año 1853 que obligó a Méjico a ceder a los Estados Unidos un territorio mayor que la extensión superficial del actual Estado mejicano. Esta expansión de los EE. UU. se debió principalmente a motivos económicos. Podría escribirse un extenso capítulo sobre este sistema respecto a numerosos Estados de la América central. Por ejemplo la ocupación de Panamá por las tropas norteamericanas en el año 1904; además la intervención de los EE. UU. en Nicaragua en 1916 y la intervención en Haití en 1915 y la ocupación en 1924 de Honduras, completamente dependiente de los Estados Unidos desde el punto de vista financiero.

El bombardeo de Cabra

Salvajadas rojas

Para sacarse la espina de las vergonzosas derrotas que han sufrido los rojos en su aviación en el frente del Ebro, han tenido un rasgo muy propio de su cobardía y su vileza. Huyen de enfrentarse con nuestros cañoneros del aire porque carecen de corazon y vierten su fracaso nombrando poblaciones de nuestra retaguardia, envidiosos de la vida tranquila y ordenada que se disfruta en nuestra zona.

No acuden a la cita que les dan los caballeros en los frentes de combate y han venido hoy a satisfacer su cólera marxista en una población que vive una vida de trabajo y de sosiego. Unos trufadores rojos cargados de bombas arrojando en la culta y rica ciudad de Cabra, su metralla; sobre una población civil en el momento en que se disponía a reanudar su trabajo cotidiano en medio de la paz que Franco ha proporcionado a todos los pueblos de su retaguardia.

Con refinada crueldad han buscado como sitio para lanzar sus bombas el mercado, cuando éste estaba en todo su apogeo. Viendo ellos muy bien que no había uniformes militares, sino bastantes campesinos y mujeres del pueblo que iban a realizar sus compras, arrojaron las bombas en la ciudad, causando de 86 muertos y 117 heridos.

El momento de caer las bombas en el mercado, fué horroroso, porque las pobres mujeres y los hombres corrieron de una parte para otra, siendo alcanzados por la cobarda metralla marxista

que era arrojada sobre un pueblo tranquilo. Este hecho ha sido realizado con toda premeditación porque a esa hora sabían que las gentes salían de sus casas al trabajo y vinieron a una población bastante alejada del frente que tuvo la suerte de no conocer la guerra, porque desde los primeros momentos se puso al lado del Movimiento de Liberación.

Ellos y sus cómplices de fuera han querido entremecer al mundo con el bombardeo de objetivos militares por nuestra aviación nacional para todas aquellas personas de captación fácil y de sensiblería roma por la palabra embustera. Ofrecemos hoy el espectáculo triste de Cabra; la ciudad ordo besa de retaguardia que vivía dedicada a su trabajo y que ha sido martirizada por unos aviones rojos de la que ellos llaman gloriosa aviación y de la que no hay número para contar las derrotas de sus cobardías y así vinieron a vengar esta derrota afrentosa del Ebro en este pueblo indefenso.

Que se entere el mundo, que se entere todos de que solamente por eso han bombardeado una población inofensivamente civil produciendo víctimas, en su inmensa mayoría civiles; una población tranquila que no había cometido más delito que ser muy español y rendir a cada momento tributo de admiración y cariño al Caudillo que rias etoain hrd etoain emfny lu od está salvando a la Patria de las garras de esos cabirros de Moscú.

Javier de NAVARRA

RADIOELECTRICIDAD

Revista mensual
NUMERO 3—3 pesetas ejemplar
DE VENTA EN LA LIBRERIA DE J. TOUS, P. DE CORT

JARABE VINCI

TONICO·RECONSTITUYENTE
Reparaciones de receptores de Radio
PERSONAL ERICTAMENTE COMPETENTE
Servicio especial de reparacion a domicilio
MAXIMA GARANTIA — RAPIDEZ—PRECIOS ECONOMICOS
Antenas —SAN BARTOLOME. 10—

Blenorragia

RECIENTE Y CRONICA
CION RADICAL Y RAPIDA
a 6 APLICACIONES APARATO
Hermanos Aloma
Av. Alejandro Rosselló 117, Tel.

cos camarada Alfonso de Zayas Bo badilla y todas las Jerarquías de Falange radicadas en Roma.
Estuvo también presente el Duque de Toledo.
La función ha revestido extraordinaria solemnidad, habiéndose levantado a la puerta del templo una enorme Cruz con el emblema de las Flechas y el Yugo, la cual ha permanecido allí durante varios días. Como fondo tenía la bandera roja y guinda, y a su lado, prestándole guardia de honor, se han relevado escuadras de Camisas Negras italianas y Camisas Azules españoles.
Nota digna de especial mención ha sido la presencia en la Iglesia de numerosos Legionarios de los que fueron recientemente repatriados por disposición del Caudillo de España.

Repoblación forestal

La repoblación del suelo nacional, invertido por incuria de los unos o egoísmo de los demás en calveros palameros y su transformación en bosques frondosos que a la vez acrecienten nuestra capacidad económica sirven para ejercer influencias benéficas en las condiciones físicas del país, es tarea urgente e inaplazable, que el punto 20 de nuestro programa califica de histórica.
Esta tarea fué ya iniciada con éxito en la primavera última y hay que continuar en el presente otoño, recogiendo las enseñanzas adquiridas y organizando un servicio de trabajo forestal con todas las garantías técnicas necesarias.
Urge llevar los beneficios de esta reconquista pacífica a todos los pueblos de la Patria y a ella han de aportar su esfuerzo con fe y alegría, los hombres del Movimiento que no esté ofrendando sus vidas en el campo de batalla. Este esfuerzo ha de tener un carácter rotundamente popular y no puede quedar reducido al espectáculo de la fiesta del árbol, sino que ha de hallarse animado del impulso constante y de solidaridad nacional de nuestro Movimiento y de las características propias de las empresas serias y profundas.
Por ello y en nombre del CAUDILLO, se ordena la movilización de los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en tu provincia para llevar a cabo la repoblación forestal con arreglo a las normas que se te comunicarán.
Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Burgos a 4 de Octubre de 1938 — III Año Trunfal — El Secretario General — Firmado: R. Fernández Cuesca.

2.000
Procedimientos Industriales
al alcance de todos
por A. FORMOSO
50 pesetas ejemplar
Este libro es la base de las fortunas.
De venta en la librería José

El atentado contra Von Rath

El atentado

PARIS.—Esta semana ha sido cometido un atentado contra el secretario de la Delegación de la embajada alemana en París Sr. Rass. El agresor es un judío de nacionalidad polaca llamado Eresinovit, que se presentó en la embajada del Reich solicitando ser recibido por un secretario; pero efectivamente a su despacho que era el del Sr. Rass, y a los pocos momentos se oyeron unos disparos del judío.

Un funcionario de la embajada señaló a los agentes de policía francesa que se encontraba en la puerta de quien se trataba, ya que el agresor pudo huir enseguida, a pesar de lo cual fué detenido y trasladado al puesto de policía, en donde ha declarado que no conocía al Sr. Rass y que habiéndose cometido el atentado deliberadamente.

Se ha dado la orden de que se hubiese una información minuciosa de lo ocurrido.
El Sr. Rass sufre una herida en el hombro y otra en el hígado y ha ingresado en una clínica de París.

Se espera salvar al herido

PARIS.—El Secretario de la Embajada alemana Von Rath, que fué seriamente herido por el judío polaco Herschel Gryuszpan ayer lunes, recobró anoche el sentido. Se le ha hecho la transfusión de sangre y hay esperanzas de salvar su vida.

El Führer ha enviado a su propio médico Dr. Brandt y al Jefe de la Facultad de Cirugía de Munich Profesor Magnus, quienes han llegado en avión a París, con la orden de hacer los mayores esfuerzos para salvar la vida del herido y tener a Hitler constantemente enterado de la marcha de la salud del joven diplomático.

El tío y la tía del judío Gryuszpan han sido arrestados y sometidos a proceso en virtud de la ley del 2 de mayo de 1938 referente a las personas que ofrecen cobijo a los expulsados de Francia.

La policía descubrió en casa de dicho matrimonio un cuarto donde el asesino habrá vivido secretamente, aunque Gryuszpan ha declarado que desde su expulsión de Francia el 13 de Agosto había dormido siempre por las orillas

Noticiario general

Poncet en Roma

Roma.—El nuevo embajador francés F. Poncet, recibió ayer a los representantes de la prensa, inmediatamente después de llegar al Palacio Farnesio y haber sido saludado por la representación del Gobierno italiano.

El Embajador dijo a los periodistas que viene acreditado como representante de Francia cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopia, lo que el Gobierno francés demuestra su voluntad de entablar buenas relaciones anglo-italianas.

Añadió que desea dedicarse a las tareas al cumplimiento de esta misión, con lo que crea servir, no solo los altos intereses de los dos pueblos, sino cumplir uno de los requisitos principales para la paz europea, cosa que resulta perfectamente posible después de los acuerdos de Munich.

!!! PLATA... ORO!!!
puede obtener máximo rendimiento vendiendo en Zavallá, 23—FABRICA.

BALEAR Mañana a las 3
ACONTECIMIENTO NACIONAL
Rigurosísimo Estreno en Palma
20.000 DUROS
Con los famosos artistas españoles
Pierre Clarel—Charito Leonis
Jose Baviera—Manolo París
Un sainte que le hará reír y llorar a un mismo tiempo
Un éxito del Cine Español

LIRICO • Todos los días a las 3
EL CAPITAN COSTALI

Citroen 5 HP.
cabriolet, vando. Razón: P. Sta. Eulalia, 10.
Se necesita
Aprendiz electricista de 14 a 15 años. Razón: P. Sta. Eulalia, 10.
Autos de varias marcas
Vendemos al contado y a plazos. CASA GOMILA. Avenida de Antonio Maura, núm. 11 y Garage Vía Roma, 84.
Se ofrece
joven de 26 años poseyendo inglés y francés, con nociones de contabilidad y conocimientos comerciales. Informes: calle Eusebio Estada, 41-1.º (1547)

HOTEL MAR Y SOL
Magnífica situación frente al puerto y junto a Palma. Habitaciones, con o sin pensión con mucho sol y aire. Comida familiar—Precios módicos Pedregal, 29—Son Alegre. Telf. 1964
Vendo coche 8 HP.
sedán, en muy buen estado. Matrícula antigua. Informes: Avda. Estanislao Figueras, 51. (1546)
Busco hospedaje
en familia reducida. Razón: P.ª Santa Eulalia, 10. (1549)
Cahallero desea pensión
Escribir J. B. B. Centro Anuncios, P. Sta. Eulalia, 10. (1551)

Renault 8 HP.
se vende por 950 pesetas. Calle Santañy, 14—Palma. (1544)
Meritorio
se ofrece para cualquier trabajo. Dirigirse a A. E. Archiduque L. Salvador, 39-1.º-1.ª (1550)
Vendo Fiat 10 HP.
sedán, a toda prueba. Trato directo. Informes: Montenegro, 11, de 3 a 5.

EXTRAVIADOS
dos libros pertenecientes a Gas y Electricidad. La Sociedad gratificará su devolución en Palma o Esporlas.
MAQUINAS DE COSER
de todas clases y de hacer calceta, COMPRO Y CAMBIO, Plaza Juanot Colom, 27.
Piso espacioso
se desea. Ofertas a N. A. P.ª Santa Eulalia, 10, indicando precio y situación. (1545)

C. PASCUAL
MEDICO ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mezquida 9 (junto al Borne).
CLINICA ALOMAR
"Enfermedades Sexuales, BLENORRAGIA VENEREO-SIFILIS
Lorenzo Vicens n.º 3 (travesía José Anselmo Clavé)

LOMBRICES (cuerpo)
Desaparecen únicamente tomando ELIXIR VERMIFUGO Aulló y Servera.
El mejor laxante
EMULAGAR
CONTRA REUMA
CIATICA, GOTA y ARTRITIS en general, tomad siempre REUMACURA GRANULADA
Latin, Griego, Inglés
Alemán, Francés, Italiano. Bachiller, Comercio. Clases en casa y a domicilio. Calle Rayo Sta. Catalina.

Sidra PRINCESA de ASTURIAS
El mejor champagne de manzanas.

AL CERRAR LA EDICION

Hacia la solución por la senda de la razón

Después de los acuerdos de Múnich, lo más trascendental se concreta ahora en la autorización del parlamento inglés para poner en vigor el tratado anglo italiano firmado en Roma el 17 de abril del corriente año.

Son dos hechos anejos sin los que la conferencia de Múnich no hubiera sido posible y tampoco el acuerdo anglo italiano; sin éste, como ha observado Mr. Chamberlain en la cámara de los Comunes, quizás el primer ministro inglés no se hubiera dirigido a Mussolini para hacer posible la reunión de los cuatro en la histórica ciudad alemana, y ello en unas horas gratísimas para Europa en las que se ha podido evitar una nueva e inmensamente más desastrosa guerra mundial.

Así y todo el partido de la guerra tanto en Inglaterra como en Francia del cual forman parte los elementos comunistas, populistas e izquierdistas revolucionarios. Este partido, venecido en Múnich, desalentado desde los primeros días al poco tiempo sin hacer caso de las claras manifestaciones de la opinión pública del verdadero pueblo que no está constituido solo por propietarios rios satélites de Moscú sino por todos los hombres honrados de la comunidad nacional que quieren desarrollar sus actividades en un ambiente de paz, al poco tiempo levantan la cabeza pretendiendo desacreditar la magna obra de pacificación en Europa que representa un notorio éxito, un verdadero éxito de la obra al servicio de la razón; tales hechos indiscutiblemente tendrán que inscribirse en la hoja histórica de los servicios patrióticos de Hitler, Mussolini, Chamberlain, y en este caso también de Daladier.

Pues bien esta obra fue absolutamente censurada (perdonémosle la blandura del calificativo) por la oposición inglesa Mr. Eden Churchill, etc. etc. y por los emboscados de Francia Serraut Reinand, Albert Herriot, etc. Decimos emboscados porque al fin y al cabo Eden expone sus opiniones en el pleno de la Cámara de los Comunes; pero el partido de la guerra francés trabaja en la sombra siguiendo la táctica masónica y pretendiendo envolver con Monsieur Daladier dándole algunos grupos que con viven en el mismo gobierno. Y esto después de todo lo ocurrido en los acuerdos últimos del congreso radical de Marsella ¡pensando! Uno de ellos ocupa nada menos que la cartera de acción con Mussolini; amigo entusiasta chandeano dijo textualmente: "Con

frentes democráticos no se podrá re construir la hacienda de Francia".

Entre los más peligrosos de estos elementos se cuenta nada menos que con el presidente de la Cámara Mr. Herriot que ya se opuso a toda conciliación con Mussolini; amigo entusiasta y decidido de Moscú y de los rojos Prieto y Negrín. Este partido de la guerra vuelve nuevamente a afilar sus garras con motivo del tratado italo británico que aprobado con gran entusiasmo por el parlamento inglés entrará en vigor el 15 de Noviembre. Por este motivo Eden se alza en contra de Italia y contra la España nacionalista.

Ha reconocido Inglaterra el Imperio italiano en Abisina. ¿Qué vamos ganando con ello? ¿A qué interés nacional responde?

Por otra parte Italia ha nivelado siempre, el principio de la no intervención. Mr. Eden señala que es una vergüenza para Inglaterra el tratado anglo italiano y otra vergüenza que los italianos pasen por encima del pacto franco ruso. Mr. Eden no rindió en ningún momento de su discurso el culto debido a la verdad.

Pero la Cámara de los Comunes, el órgano más representativo de Inglaterra que comparte con el Rey la soberanía de una gran nación, después de escuchar las razones de Mister Eden y convencido de lo absurdo que era aprobó por 345 votos contra 138 el tratado anglo italiano.

Una vez más Chamberlain ha derrochado a Eden. En el discurso pronunciado por el primer ministro inglés el 2 de Noviembre en la Cámara de los Comunes, fué un discurso de un verdadero hombre de Estado, apasionado, documentado y muy bien razonado. En cambio el de Mr. Eden como de costumbre se basaba en tergiversar los hechos y iba enlazándolo con palabras tontas como si él mismo que las pronunciara estuviera en su conciencia de no responder a la verdad.

Por este motivo Chamberlain demostró a Inglaterra que había llegado al pleno convencimiento después de asegurarse Hitler y Mussolini que ni Alemania ni Italia perseguían ambiciones territoriales en España y que respondiendo a ello Mussolini había retirado los primeros 10.000 voluntarios.

La guerra de España ya no será un peligro para Europa, por lo tanto ha llegado el momento de que se ponga en vigor el plan de los acuerdos de la intervención.

Discurso de Von Ribbentrop

La posición del tercer Reich es muy firme (Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

Berlín.—En una recepción en honor de la prensa extranjera, el Ministro de Negocios Extranjeros Von Ribbentrop pronunció un discurso en el que declaró su satisfacción por el feliz cambio que se advertía en las informaciones que últimamente enviaban los periodistas extranjeros, evolución que, de persistir, no hay duda que prestará tan eficaces servicios a sus respectivos países como a Alemania.

"Yo espero—dijo—que se trate del aprovechamiento de la lección de los lamentable es que algunos gobiernos no hayan tratado durante la crisis última de imponer a sus periódicos una política abstracta, cuando la política nacional-socialista es una política étnica que asegura la existencia del pueblo en el interior del Reich poderoso. Cada alemán está orgulloso de que Alemania esté protegida contra ataque eventual.

Possemos además, amistades sólidas, Italia, el Japón y Polonia y todo esto crea un orden de paz en Europa. Lo que la sociedad de naciones no ha conseguido resolver en los 20 años que lleva de existencia, el arbitraje de Viena lo ha realizado en un día, preparando una nueva base de colaboración y el restablecimiento de la pacificación de Europa. El arbitraje ha dado además pruebas de que Alemania no abriga ningún sentimiento de venganza contra Checoslovaquia.

La posición del Tercer Reich es muy firme, pero ello no significa que no deseemos una mutua amistad con las otras potencias. Nos extrañó que el espíritu de Múnich con su frase de "está salvada la paz" se respondiese con la frase de "armamentos hasta el último trance".

Ahora toda la propaganda se ha desencadenado contra Alemania con motivo de sus reivindicaciones coloniales criminales manipulaciones que han sido denunciadas por Cham

berlín y Lord Halifax como propicias únicamente para dividir a los pueblos entre sí. Daladier y Bonnet han pronunciado además en estas últimas semanas discursos que han encontrado un eco de simpatía en Alemania y es de esperar que el camino emprendido con Inglaterra en Múnich dará la posibilidad de establecer un acuerdo con Francia. En este sentido nosotros tenemos en Alemania el deseo, expresado por Hitler, de buscar una colaboración sincera entre Alemania y Francia. En idéntico camino se encuentra el acuerdo anglo-italiano, y esta actitud de los hombres dirigentes de aquellos países nos da la confianza de que finalmente la razón vencerá a los inspiradores de la guerra en las democracias occidentales.

La nación alemana se encuentra unida tras su Führer, fuerte y alerta, siempre dispuesta a la paz, pero sin temer a la guerra y decidida siempre a defender sus derechos".

Londres.—Los periódicos londinenses conceden gran importancia al discurso de Von Ribbentrop pronunciado ayer ante la prensa extranjera de Berlín.

"The Times" ve en las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros alemán el comienzo de una campaña contra los agitadores y traficantes de la guerra. Al mismo tiempo expresa el periódico el deseo sincero por parte de Alemania de llegar a una inteligencia con Francia.

El "Daily Mail" hace resaltar lo que Von Ribbentrop ha declarado sobre el hecho de que el Führer haya firmado la declaración de paz anglo-alemana a petición del Primer Ministro británico. El periódico acoge con satisfacción el hecho de que el Ministro alemán haya dedicado un elogio a la forma en que Chamberlain y Halifax han contestado a los agitadores de la guerra.

Crónica de la situación militar

(Crónica de esta tarde de Radio Nacional) (Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

La gran victoria lograda ayer por nuestras tropas en el Ebro es una consecuencia natural de las operaciones de días anteriores. Mora del Ebro tenía que caer y ha caído. Ahora, nuestros soldados se dirigen hacia el norte donde la situación del enemigo, que tiene tres flancos atacados, ha de hacerse harto comprometida.

Las posiciones logradas ayer por nuestras primeras líneas indican bien elocuentemente la trascendencia de la ocupación; es sin duda, el paso más importante y con el vértice Picota que fué ocupado ayer por las valientes fuerzas que operan en aquel sector, el enemigo no conserva en el Ebro ningún punto de reposo, viéndose atacado por todos lados.

Su difícilísima posición intentó resolverla con estos ataques en los que parece haber encontrado su única salida. Ayer atacaron los rojos en Nules, fracasando su ataque que les ha costado una terrible derrota, elocuentemente consignada en las cifras del Parte Oficial de Guerra del

Cuartel General del GENERALISSIMO: 700 prisioneros, muchos muertos y 6 tanques que cayeron en nuestro poder. También atacó a nuestras posiciones avanzadas del Ebro siendo nulo el resultado de estos ataques.

La aviación roja, cuya cobardía es ya proverbial en el mundo entero, rehusó ayer como en tantas ocasiones, como siempre que ello les es posible, el encuentro con las alas nacionales. Prefirió dedicar sus sinistras actividades a consumir una nueva y cobarda agresión a un pueblo tranquilo de retaguardia en el que había guarnición y que carecía de carácter bélico. Sobre el pueblo de Cabra se produjo la brutal agresión causada la metralla marxista gran número demuertos entre las mujeres niños y campesinos y haciendo numerosos heridos.

Así reacciona la bestia roja: Con el asesinato a mansalva de las mujeres, niños y hombres de los tranquilos y trabajadores pueblos de nuestra retaguardia.

Nuevos detalles del bombardeo de Cabra

(Crónica de esta tarde a las tres de Javier de Navarra) (Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

El pueblo de Cabra está consternadísimo por el crimen cometido por los rojos en el día de ayer y su cementerio presenta un aspecto horrible, encontrándose en él 90 cadáveres con enormes mutilaciones.

Entraron sobre este pueblo los tres motores rojos que dos días antes habían estado haciendo un recorrido a gran altura. Pudieron percatarse de la falta de objetivos militares pero puesto que venían contra la población civil se dejó caer una bomba sobre el mercado que fué la que más daño produjo, pues ocasionó 36 víctimas, en su mayoría mujeres y niños.

En un barrio, el más modesto del pueblo, cayeron tres bombas de 50 kilos cada una, causando también muchas víctimas. Entre esta barriada y la plaza de Calvo Sotelo también hubo muchas víctimas, entre ellas 25 mujeres y 8 niños.

Bombardaron luego las huertas y al ver que los campesinos huían, les ametrallaron sin que hicieran, por fortuna, nuevas bajas. El teniente de regulares D. Enrique Motilla que había llegado la noche anterior en uso de licencia, fué herido por una bomba que cayó en su domicilio ocasionándole la ruptura de maxilar inferior. Trasladado al hospital, falleció en la mañana de hoy.

La conducta del comandante militar de la plaza don Cristóbal Esteban Mo

ha, así como el personal a su órdenes merecen todo género de elogios. El personal del Hospital Militar con todos sus ayudantes se ofrecieron a actuar denodadamente, sin descansar, prestando heroicos servicios. Merece asimismo destacarse la actuación de todos los sacerdotes, que llevaron la Extremaunción a todos los heridos. Un sacerdote de 80 años estuvo toda la noche asistiendo espiritualmente a cuantos necesitaban su ayuda. La colaboración de las enfermeras merece también destacarse ya que su ayuda es digna de los mayores elogios.

Todo el pueblo colaboró entusiastamente mereciendo señalarse la conducta de los prisioneros de guerra, cuyo cuartel cayó una bomba matando a tres prisioneros. Los restantes gubernos trabajando incansablemente sacando cadáveres de los escombros y al pasar lista no faltó un solo prisionero, antes al contrario, pedían un fusil para vengar de alguna forma el crimen y salvaje atentado.

El total de víctimas es el siguiente: 18 mujeres, 11 niños, 10 militares, 60 hombres y 3 prisioneros de guerra muertos; 2 heridos muy graves; 20 graves; más de 50 menores graves y más de 100 leves, pues aún ahora están apareciendo muchos en el hospital de los que fueron curados en sus casas de primera intención y de los que huyeron al campo y son traídos a la población.

Disposiciones Oficiales

Ministerio de Hacienda

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

El pago del impuesto sobre aparatos encendedores se acredita, con arreglo a la legislación vigente por medio de una marca especial incorporada a un certificado, procedimiento que ofrece, en la actualidad notorias dificultades, derivadas de lo excepcional de las circunstancias.

Es indispensable, por tanto, sustituir aquel sistema por otro sencillo que permita hacer efectivo dicho impuesto, evitando así todo perjuicio a los intereses del Tesoro.

En su virtud, a propuesta del Ministro de Hacienda, y previa deliberación del Consejo de Ministros.

DISPONGO

ARTICULO PRIMERO.—El impuesto sobre aparatos encendedores, mientras subsistan las actuales circunstancias, se hará efectivo por medio de una licencia expedida por el Estado, en la que deberá constar el nombre, apellidos, profesión y domicilio del tenedor de aquéllos, la firma del mismo y la fecha y lugar en que se extiende la licencia. Este documento no tendrá validez alguna, para los particulares, si se omite cualquiera de los requisitos mencionados, o cuando los extremos que en él se consignan no coincidan con los datos de las cédulas personales de los interesados.

ARTICULO 2.º—La cuantía del impuesto será la fijada por la legislación vigente con arreglo a la clase y procedencia de los aparatos.

ARTICULO 3.º—La licencia de que se trata revestirá simple carácter personal, afectará a un solo aparato y se venderá en las expenditorias que se determinen de la Compañía Arren

dataria de Tabacos, sitas en las captales de provincias y poblaciones asimismo, sin perjuicio de la que se establece en el artículo siguiente.

El plazo de validez de las licencias expará el día 31 de diciembre de 1939.

ARTICULO 4.º—Los viajeros que al llegar a las Aduanas conduzcan en sus equipajes o lleven consigo encendedores, satisfarán el impuesto en la Aduana respectiva, recibiendo al propio tiempo la correspondiente licencia.

ARTICULO 5.º—Los comerciantes que ejerzan la industria de venta al por mayor y menor de aparatos encendedores, además de observar los requisitos prevenidos en el artículo 9.º del Real Decreto de 29 de abril de 1927, deberán proveerse de tantas licencias en blanco como número de apellidos tengan en existencia, inquiriendo, en caso contrario, en la misma responsabilidad exigible a los particulares que poseen dichos aparatos sin la oportuna autorización.

Los referidos documentos serán extendidos a nombre de cada comprador en el acto de la venta, haciendo constar en ellos los extremos que se determinan en el artículo 1.º

ARTICULO 6.º—Los obligados al pago del impuesto deberán poner de manifiesto la licencia a los Agentes de la Autoridad y especiales del servicio, siempre que sean requeridos al efecto.

ARTICULO 7.º—Los actuales poseedores de esta clase de aparatos, incluídos los comerciantes dedicados a la venta de los mismos, que no hayan satisfecho el impuesto correspondiente, de

El Congreso socialista belga

Se decide por seguir la política favorable a la España Nacional

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

La cuestión de España

Bruselas.— Los diarios católicos anuncian el resultado de la actuación del jefe del gobierno Sr. Spaak, y la sesión celebrada por el congreso socialista, que se oponía a las decisiones del gobierno sobre determinados aspectos de la política exterior en relación con España pues los sindicatos marxistas se mantenían irreductibles en lo que se refería en la cuestión española.

Casi todos los diarios afirmaban que es inconcebible que los dirigentes belgas sacrificaran los intereses del país a la ideología de un partido, la reacción ha sido inmediata.

En el consejo de ministros celebrado esta mañana han manifestado los representantes socialistas que les sería muy difícil aceptar las decisiones del gobierno.

En la reunión de esta tarde del partido socialista Espak ha expuesto la

situación creada con relación a la cuestión española declarando que era necesario que el partido aceptara su responsabilidad.

La situación actual del gobierno se considera difícil y se afirma que mañana tendrá lugar un nuevo consejo de ministros.

La votación favorable

Bruselas.— A las 8 de la noche de ayer fué puesta a votación en el congreso socialista la moción presentada por Spaak aprobándose la política extranjera seguida por el gobierno de Spaak. La resolución ha sido aprobada por inmensa mayoría de votos.

A consecuencia de la votación el presidente del partido obrero belga, ha anunciado que dejaba dicha presidencia, y la noticia del triunfo ministerial y la política de tolerancia y de paz preconizada por Spaak ha producido general satisfacción.

LIBRICO JUEVES ESTRENO

La Bandera Amarilla

HANS ALBERTS

DOROTHEA WIECK

El Principe Don Juan de España por Francisco Bonmati de Codedido 12 pts. De venta en la Librería de J. T... Se necesita ebanistas y embarnizadores. Muebles SERBALL.—Vía Portugal, 23, Frente Instituto. Compro botellas y garrafas usadas. Socorro, 63—Jabonería Casa R... nardino.